

Festival por virtud. Ahorro  
organizado por la Comisión Agrícola  
25-9-914

AÑO IV

Cieza, Jueves 8 de Octubre 1914

NÚM. 174

# EL LIBERABO

## De interés local

En la prensa de todos matices y de todas las poblaciones de España, venimos leyendo la actividad con que sus autoridades se agitan en demanda de recursos del Estado, para subvenir en parte a las más apremiantes necesidades de sus representados, de sus pueblos, todos en gran crisis por los efectos de la guerra.

Últimamente, los pueblos limítrofes, cuyos términos municipales lindan con el nuestro, como son Jumilla, Hellín y Calasparra, han conseguido de los poderes públicos medios para dar trabajo a sus obreros arreglando caminos y carreteras. A Calasparra le ha sido concedida la construcción de una carretera a Mula, cuyas gestiones ha hecho el Diputado por este distrito Don Alfonso Pidal.

¿Y a Cieza? Qué se nos ha concedido? Bien es verdad, que aquí no hay quien pida, «y el que no llora no mama».

¿Por qué nuestros políticos no hacen ahora un esfuerzo, y puestos de acuerdo con los de Calasparra, piden se termine la carretera que une a estos dos pueblos por la Hondonera? ¿Y por que no se hace igual con la que viene de Jumilla a enlazar en la Venta del Olivo?

Estas son dos importantes mejoras que a viva voz pide el servicio público, y a la vez se daría trabajo a los muchos obreros que carecen de él.

¿Atenderán esta pobre, pero justa reclamación los políticos de Cieza, de cuya voluntad depende esto?

Mucho celebraríamos que los hechos dieran una contestación afirmativa, siendo nues-

tros aplausos los primeros que resonaría en justa tributación a quien tal haga, fuese quien fuese, pues sólo nos preocupa que se haga el bien, sin importarnos por quién.

Y por ahora entendemos no ha de ser trabajosa la consecución de estos fines, dadas las relaciones grande y de buen caudal que los conservadores de Cieza tienen con el Sr. Lacierva, el que con la Presidencia de la Junta de Iniciativas, recientemente creada, vuelve al estadio de la gobernación. Y dadas las buenas e íntimas relaciones que el Sr. Pidal tiene también con el Sr. Lacierva.

¡Hágase algo por Cieza! ¡Dopleguen los conservadores esas energías que poseen y que ellos saben poner en práctica cuando quieren conseguir algo!

## A LA PRENSA LOCAL

Para la consecución de esto que hoy, aunque embozadamente, señalamos, requerimos el concurso de nuestros colegas locales, para que ellos, con la gran expresión que poseen y argumentos repletos de lógica, abundan en la idea y todos sin excepción, hagamos algo práctico en bien general, y para los obreros de Cieza en particular.

¿Obtendremos este apoyo? Confiamos en que sí.

## ABARÁN

### COMENTARIOS al DISCURSO DE TORTOSA

Este famoso Abarán inauguró sus fiestas de Septiembre con una verdaderamente ateniense educadora y soberanamente hermosa.

Su Cámara Agrícola y la Caja de Ahorro; o dicho más exactamente, la Comisión nombrada por aquella, compuesta del joven inteligente y entusiasta presidente Don Fidelio

Gómez; el incansable, culto y activísimo ex presidente, el médico don José Lucas; y el generoso y abnegado tesorero don Tomás Velasco, organizaron un Certámen para premiar el trabajo y el ahorro, que marca un nuevo período en la gloriosa historia de este pueblo.

En consorcio admirable el talento la juventud, la hermosura la poesía y la elocuencia, glorificaron el trabajo y el ahorro; y lo que hay de encantador, hermoso y seductor, lo que perfuma y divinidad y mantiene la fe en la vida, glorificaron la mujer. En el cuadro maravilloso lleno de luz, color, poesía, encanto y juventud hay notas de un gran interés para nosotros que son el objeto de estas desatinadas observaciones. Para el que escribe es un verdadero aprieto, saber y decir que fué lo que más llamó su atención; el talento, la juventud, la hermosura, la poesía o la elocuencia. Nosotros completamente en la dulce, placentera y dichosa contemplación del cuadro, verdaderamente ideal, ha necesitado dejar transcurrir todo el tiempo que hace se realizó dicho Certámen para poner en orden sus impresiones y decir algo muy pálido e insuficiente de lo que fué.

Todos cuantos tomaron parte contribuyeron a dar tonalidad y hermosura al acto, pero sean permitidos, porque lo exige la brevedad, limitarme a unas cuantas observaciones sobre aquello que hubo de más saliente en dicho Certámen.

Para Luís Carrasco, el más justo tributo que puede rendírsele es el silencio. Sus dos trabajos son asombrosos por su condición. Para Eulalia Molina poeta, un aplauso, por su poesía como igualmente aplaudimos la que leyó el señor de Tejada. Para Llinarés... para Llinarés, Abarán tendrá siempre un vivo recuerdo, por aquel canto sentido, vibrante y hermosísimo y tan bien leído que dedicó a Abarán, sus mujeres y sus motores... A ellas... no somos poetas, ni poseemos el lenguaje de la elocuencia; no sabemos nada... Las Sras. y las Srtas. el capital y el trabajo los altos y los humildes, ante toda cosa para nosotros mujeres y con hacerlas saber que el humilde emborrador de estas líneas, cree firmemente, está conven-

cido plenamente, que hasta que ella, gobierne el mundo, hasta que ella no sean la religión, hasta que su hermosura y virtud no sean el único culto, este miserable y cochino pedazo de Universo, será presidio, manicomio, matadero, hospital, cuartel, de todo menos mansión agradable, paraíso, encantador, ligera vivienda de el animal humano, se derán cuenta de lo que por ellas sentimos y lo que de ellas opinamos.

Y ahora a lo que iba Sr. Director; por lo que nos hemos atrevido a pedirle un espacio en su periódico, donde colocar estos renglones, que no son una reseña, y menos una crítica, cosas ambas inaccesibles a nuestra pequeñez; sino el desahogo más o menos bien expresado, de un espectador, que algunos momentos se sintió muy emocionado por aquel delicioso conjunto de tan bellas cosas.

Ahora hablemos del orador si es que acierto (y yo lo quiero con toda mi alma) a separar lo que debo y quiero separar. Tortosa hombre, es para nosotros, de los que nuestro gran Pígaro colocaba entre los hombres gaseosos, puesto que ha subido y se cisma allá en la cumbre. Tortosa hombre, pertenece a los humildes, a la cantera, a los de abajo al pueblo, convertido en rebaño por los pillos y los astutos; pero del cual ha sabido escaparse y subir por su esfuerzo propio, por su tenacidad, por su valor indomable.

Tortosa hombre es un luchador, un combatiente, un soldado del gran ejército de la democracia, un obrero del porvenir, un demotador del privilegio, un vivo testimonio, de que se vá hundiendo el imperio de la herecía, el monopolio, la riqueza, el saber, la brutalidad, lo ancestral y humillante, y empieza el reinado de la igualdad, el saber, la virtud, la justicia y el bien. Así considerado Tortosa, por este humilde emborrador de cuartillas, nos parece a nable, grande y digno de nuestro amor y reverencia.

Tortosa sacerdote, cumpliendo su gran ministerio, practicando la cura verdadera de las almas, luchando con su saber y elocuencia porque esta cura de almas, esta consolación de los espíritus, esta labor pai-